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   MÉXICO EN VENTA
Fotografía: Especiales

Deshacerse de los bienes 
de un Estado y repartir lo 
recaudado entre “sus pobres”, 
no es tan sencillo cuando la 
estrategia no “cuadra” con la 
realidad.

Esto lo ha podido constatar 
el Estado Mexicano, que no 
ha podido vender un avión, ni 
tampoco lo ha podido canjear 
por otros “insumos”, y aunque 
intentó “rifarlo” se dió cuenta 
que en realidad nadie quería 
“ganárselo” por los problemas 
logísticos y los gastos que 
representa ser su dueño.

El ideal no está mal: “devolverle 
al Pueblo lo robado”, pero 
tal vez el Pueblo, en lugar de 
querer tener una avión:

… quizá añore mejor no 
tener que estar a las 5:00 
de la mañana afuera de la 
clínica esperando a que a 
las 8:00 a.m., pueda alcanzar 
alguna de las 30 fichas para la 
consulta médica que iniciará 
a las 9:00a.m., … si llegan los 
doctores…

… tal vez quiera que no 
vuelvan a programarle una 
cirugía “dentro de seis meses” 
cuando ya es demasiado 
tarde…

… puede que quiera salir de 
su consulta llevándose sus 
medicamentos y no tener que 
escuchar “estos los tiene que 
comprar porque aquí no los 
tenemos”…

… quizá quiera poder recuperar 
la paz en sus colonias, en sus 
barrios, … que los parques sean 
seguros y que ningún miembro 
de su familia “desaparezca”…

Sin embargo la solución fue 
digna de un programa de 
entretenimiento infantil “se rifa 
un avión pero el premio no es el 
avión”.

Ahora siguen las embajadas, 
se venderían los edificios 
propiedad de la Nación Mexicana 
a otra Nación, …vender territorio 
mexicano…  ¡esa historia sí que 
la conoce México!

Desde luego que, entretanto, 
muchos asuntos de mayor 
importancia para el Pueblo - 
salud, seguridad, educación, 
alimentación - pueden seguir 
esperando, ojalá les toque una 
ficha y los pasen a consulta…

Hermanos todos en el Señor, en el marco dela año del 
Plan Diocesano de Pastoral y del Despertar Católico y con 
ocasión del tiempo litúrgico de la Cuaresma-Pascua, que ya 
se aproxima, les envío un saludo fraterno, manifestándoles 
mi cercanía de Padre y Pastor.

Junto con ustedes, quiero caminar con esperanza, en este 
contexto cultural, tan desafiante para nuestra fe, con la 
certeza plena de que Jesús, caminar a nuestro lado y que 
el itinerario cuaresmal, será una bella oportunidad para 
revitalizar y afianzar, nuestro seguimiento de Jesús.

Hermanos, Jesucristo es el camino, la verdad y la vida (cfr. 
Jun 14,6), quien da sentido pleno a todo el acontecer en la 
vida del ser humano, por ello nada de lo que vivimos le es 
ajeno ni indiferente. Y ésta es la verdad que urge que hoy 
pregonemos a los hombres y mujeres de hoy, para que sus 
corazones se llenen de alegría y esperanza, que nadie les 
pueda arrebatar.

Y no podremos contagiar esa alegría y esperanza si no 
hemos vivido un encuentro personal con Jesucristo. El VI 
Plan Diocesano de Pastoral nos dice que: “necesitamos 
reencontrarnos con el Dios de Jesucristo, necesitamos 
volver al Evangelio. Porque solamente desde allí podremos 
comprender quienes somos y a qué estamos llamados como 
Iglesia Redimida” (VI PDP No. 114)

En el tiempo litúrgico de la Cuaresma-Pascua se vuelve más 
explícita y apremiante la llamada de Dios a la conversión y a 
la renovación de nuestra vida cristiana. Dios mismo, a través 
de la la Iglesia, nos ofrece más abundantemente su Palabra, 
la gracia del Sacramento de la Reconciliación, la Eucaristía 
que consolida nuestro deseo de volver al Señor.

La Iglesia nos exhorta a orar más, a practicar la austeridad 
que nos permite estar más atentos a la voz de Dios y a 
desprendernos más generosamente de nuestro vienes en 
favor de los necesitados. La Cuaresma es, pues, tiempo 
fuerte de conversión y convertirse equivale a renovarse.

Con mi oración y mi bendición:

+Mons. Jorge Alberto C.A.

El pasado 10 de febrero la Mesa 
Directiva de la Cámara de Senadores 
recibió la “Proposición con punto 
de acuerdo por el que se solicita 
respetuosamente a la cámara de 
senadores, a conformar una Comisión 
de Investigación Independiente para 
los Casos de Pederastia Clerical en 
México”.

La noticia al respecto fue publicada en 
diversos medios de alcance nacional 
sin profundizar en el texto mismo de 
la “Proposición” en el que hay algunos 
aspectos que sería bueno dar a 
conocer:

El objetivo de los senadores Martha 
Lucía Micher Camarena y Germán 
Martínez Cázares, quienes presentaron 
la proposición, es “fortalecer el Estado 
de Derecho y, sobre todo, garantizar la 
reparación integral del daño de todas 
las víctimas, directas e indirectas, de 
pederastia clerical en México”.

Los Senadores reconocen que “en 
2013, ante la gravedad del problema, 
surgió dentro de la Iglesia Católica, 
una iniciativa de crear una comisión 
de expertos, que fungiera como 
un órgano asesor del Papa con el 
fin de garantizar la protección de 
menores y adultos vulnerables. Los 
Estatutos de la Comisión Pontifica 
para la Protección de los Menores 
fueron en consecuencia aprobados 
formalmente por la Santa Sede el 21 
de abril de 2015 y fue conformada por 
miembros de diversos perfiles, con el 
fin de llevar a cabo las investigaciones 
y recomendaciones pertinentes”.

También reconocen que la Santa 
Sede se adelantó a las observaciones 
que le hiciera en 2014 el Comité 
de los Derechos del Niño de la 
Organización de las Naciones 
Unidas, puesto que le pedía que 
“estableciera un mecanismo de 
alto nivel con capacidad para 
coordinar los consejos pontificios y 
conferencias episcopales, los temas 
relacionados con la protección de 
los derechos de la infancia”.

En México, en la CIV Asamblea 
Plenaria de la Conferencia 
del Episcopado Mexicano, en 
noviembre de 2017, se aprobaron 
las “Líneas Guía del procedimiento a 
seguir en casos de abuso sexual de 
menores por parte de los clérigos, 
conforme a la legislación sustantiva 
y adjetiva penal de la Ciudad de 
México” y posteriormente en la CVIII 
Asamblea Plenaria, en noviembre 
de 2019, se presentó el “Protocolo 
de Protección de Menores de edad 
en el Ámbito Eclesial Conforme a la 
Legislación Mexicana”.

Ante tal disponibilidad por parte de 
la Iglesia los senadores se percatan 
de que el Estado Mexicano no 
ha cumplido con las diversas 
recomendaciones que también 
le hizo el Comité de los Derechos 
del Niño de la Organización de las 
Naciones Unidas, por lo que “se ve 
obligado a tomar acciones urgentes 
y concretas en la materia para dar el 
debido cumplimiento a las diversas 
recomendaciones emitidas por el 

Comité de los Derechos del Niño de Naciones 
Unidas”.

En sus consideraciones los autores de la 
“Proposición” reconocen que hay “dificultad 
de recopilar información por el tratamiento 
inadecuado de la información existente en la 
materia y la falta de transparencia por parte 
de las autoridades, así como por la existencia 
de un marco jurídico poco eficiente que a la 
fecha no ha logrado castigar eficientemente 
la pederastia en México, sobre todo por la 
limitante de la prescripción de este delito que 
el derecho mexicano aún prevé, …”

En el Caso de la Iglesia Católica, el delito 
de abuso a un menor, en la práctica no 
prescribe y el 17 de diciembre de 2019 
el Papa Francisco anunció la abolición del 
denominado “secreto pontificio” respecto 
a las investigaciones de casos de abusos 
a menores, lo cual es considerado por los 
senadores Micher y Martínez, “un esfuerzo 
más desde la autoridad clerical en la lucha 
por combatir la pederastia”.

La Conferencia del Episcopado Mexicano 
reporta 17 Diócesis que cuentan ya con una 
Comisión Diocesana para la Protección de 
los Menores, y augura que pronto todas las 
diócesis puedan contar con la propia, (el 
documento Vos Estis Lux Mundi, les ha dado 
plazo de un año para instituirla)… lo mismo 
auguramos para la Cámara de Senadores, 
ojalá pronto puedan contar con la propia 
Comisión para que los esfuerzos de uno y 
otro lado logren el objetivo: erradicar “esta 
tragedia social”.
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 BIBLIA Y CATECISMO

LOS MANDAMIENTOS
"El don del Decálogo fue concedido en el marco 
de la alianza establecida por Dios con su pueblo. 
Los mandamientos de Dios reciben su significado 

verdadero en y por esta Alianza" (CEC 2077).

"Entonces Dios dijo 
todas estas palabras: 
'Yo soy Yahvé, tu Dios, el 
que te sacó de Egipto, 
país de la esclavitud. 
No tendrás otros dioses 
fuera de mí. No te harás 
estatua ni imagen alguna 
de lo que hay arriba, en el cielo, 
abajo, en la tierra, y en las aguas 
debajo de la tierra. No te postres 
ante esos dioses, ni les sirvas, 
porque yo, Yahvé, tu Dios, soy 
un Dios celoso; yo pido cuentas 
a hijos, nietos y biznietos por la 
maldad de sus padres que no 
me quisieron. Pero me muestro 
favorable hasta mil generaciones 
con los que me aman y observan 
mis mandamientos. No tomes 
en vano el nombre de Yahvé, tu 
Dios, porque Yahvé no dejará 
sin castigo a aquel que toma su 
nombre en vano. Acuérdate del 
día del Sábado, para santificarlo. 
Trabaja seis días, y en ellos haz 
todas tus faenas. Pero el día 
séptimo es día de descanso, 
consagrado a Yahvé, tu Dios. 
Que nadie trabaje: ni tú, ni tus 
hijos, ni tus hijas, ni tus siervos, 
ni tus siervas, ni tus animales, 
ni los forasteros que viven en 
tu país. Pues en seis días Yahvé 
hizo el cielo y la tierra, el mar y 
cuanto hay en ellos, y el séptimo 
día descansó. Por eso bendijo el 
Sábado y lo hizo sagrado. Respeta 
a tu padre y a tu madre, para que 
se prolongue tu vida sobre la 
tierra que Yahvé, tu Dios, te da. 
No mates. No cometas adulterio. 
No robes. No atestigües en falso 
contra tu prójimo. No codicies la 
casa de tu prójimo. No codicies 
su mujer, ni sus servidores, su 
buey o su burro. No codicies 

nada de lo que 
le pertenece'" 
(Ex 20,2-17).

"Yo soy Yahvé, 
tu Dios, que te 

saqué de la tierra 
de Egipto, de la 

casa de la esclavitud. 
No tendrás otro dios delante 
de mí. No te harás ídolos, no te 
harás figura alguna de las cosas 
que hay arriba en el cielo o aquí 
debajo en la tierra, ni de lo que 
hay en las aguas debajo de la 
tierra. Ante ellas no te hincarás 
ni les rendirás culto; porque 
yo, Yahvé, tu Dios, soy un Dios 
celoso, que castigo la maldad 
de los padres en los hijos hasta 
la tercera y cuarta generación de 
los que me odian. Pero mantengo 
mi favor por mil generaciones a 
los que me aman y guardan mis 
mandamientos. No harás mal 
uso del nombre de Yahvé, tu 
Dios, porque Yahvé no dejará sin 
castigo a quien se aproveche de 
su nombre. Cuida de santificar 
el día sábado, como Yahvé, tu 
Dios, te lo manda. Seis días 
tienes para trabajar y hacer tus 
quehaceres. Pero el día séptimo 
es el Descanso en honor de 
Yahvé, tu Dios. No harás ningún 
trabajo, ni tú, ni tu hijo, ni tu hija, 
ni tu servidor, ni tu sirvienta, ni 
tu buey, ni tu burro u otro de 
tus animales. Tampoco trabajará 
el extranjero que está en tu 
país. Tu servidor y tu sirvienta 
descansarán así como tú, pues 
no olvides que fuiste esclavo 
en la tierra de Egipto, de la que 
Yahvé, tu Dios, te sacó actuando 
con mano firme y dando 
grandes golpes; por eso Yahvé, 

tu Dios, te manda guardar el día 
sábado. Honra a tu padre y a tu 
madre, como Yahvé, Dios tuyo, te 
lo tiene mandado, y tus días se 
prolongarán por mucho tiempo y 
te irá bien en la tierra que Yahvé, 
tu Dios, te da. No matarás. No 
cometerás adulterio. No robarás. 
No darás falso testimonio contra 
tu prójimo. No desearás la mujer 
de tu prójimo. No codiciarás la 
casa de tu prójimo, ni su campo, 
ni su servidor, ni su sirvienta, ni su 
buey, ni su burro, ni cosa alguna 
suya" (Dt 5,6-21).

"Jesús le dijo: 'Amarás al Señor 
tu Dios con todo tu corazón, y 
con toda tu alma, y con toda 
tu mente'. Este es el primero 
y grande mandamiento. Y el 
segundo es semejante: 'Amarás 
a tu prójimo como a ti mismo'. 
De estos dos mandamientos 
depende toda la ley y los 
profetas" (Mt 22,37-40).

Los mandamientos son 
señalamientos del camino hacia 
Dios, para seguirlo sin riesgos 
y con seguridad. Dios los dio a 
su pueblo en el desierto para 
que le correspondiera así a su 
amor salvador (decálogo = 10 
palabras).

¿Son obligatorios los 
mandamientos?

"El Decálogo contiene una 
expresión privilegiada de la 
ley natural. Lo conocemos por 
la revelación divina y por la 
razón humana" (CEC 2081). 
"Los diez mandamientos, en 
su contenido fundamental, 
enuncian obligaciones graves. 
Sin embargo, la obediencia a 
estos preceptos implica también 
obligaciones cuya materia es, en 
sí misma, leve" (CEC 2081). "Dios 
hace posible por su gracia lo que 
manda" (CEC 2082).

"Cuando me aman y cumplen 
mis mandamientos, les muestro 
mi amor por mil generaciones" 
(Dt 5,10).

"Hoy te ordeno que ames al 
Señor tu Dios, que andes en 
sus caminos, y que cumplas sus 
mandamientos, preceptos y 
leyes. Así vivirás y te multiplicarás, 
y el Señor tu Dios te bendecirá 
en la tierra de la que vas a tomar 
posesión" (Dt 30,16).

"Por su modo de actuar y 
por su predicación, Jesús ha 
atestiguado el valor perenne 
del Decálogo" (CEC 2076). 
"Fiel a la Escritura y siguiendo el 
ejemplo de Jesús, la Tradición 
de la Iglesia ha reconocido en 
el Decálogo una importancia 
y una significación primordial" 
(CEC 2078).
"Si quieres entrar en la vida, 
guarda los mandamientos. Le 
dijo: ¿Cuáles? Y Jesús dijo: 
No matarás. No adulterarás. 
No hurtarás. No dirás falso 
testimonio. Honra a tu padre y a 
tu madre; y, Amarás a tu prójimo 
como a ti mismo" (Mt 19,17-19).

"Porque el que cumple con 
toda la ley, pero falla en un solo 
punto ya es culpable de haberla 
quebrantado toda. Pues el que 
dijo: 'No cometas adulterio', 
también dijo: 'No mates'. Si no 
cometes adulterio, pero matas, 
ya has violado la ley" (St 2,10-11;
"El Decálogo forma una unidad 
orgánica en la que cada 'palabra' 
o 'mandamiento' remite a todo 
el conjunto. Transgredir un 
mandamiento es quebrantar 
toda la ley (cf St 2, 10-11)" (CEC 
2079).

LOS DIEZ 
MANDAMIENTOS

En su primera catequesis del 2020, el 
Papa Francisco comenzó una serie de 
catequesis sobre las bienaventuranzas 
en el evangelio de Mateo (5,1-11). Este 
texto abre el “Sermón de la Montaña” 
que ha iluminado la vida de los creyentes 
y también de muchos no creyentes. Es 
difícil no ser tocado por estas palabras de 
Jesús, y es justo el deseo de entenderlas 
y de acogerlas cada vez más plenamente. 
Las bienaventuranzas contienen la “carta 
de identidad” del cristiano -es nuestro 
carnet de identidad-, porque dibujan el 
rostro de Jesús, su forma de vida.

Esta vez enmarcamos en conjunto estas 
palabras de Jesús; en la próxima catequesis 
comentaremos las bienaventuranzas 
individuales, una a una.

En primer lugar, es importante cómo se 
produjo la proclamación de este mensaje: 
Jesús, viendo a la multitud que le seguía, 
sube al suave monte que rodea el lago 
de Galilea, se sienta y, dirigiéndose a sus 
discípulos, anuncia las bienaventuranzas. 
El mensaje, pues, se dirige a los 
discípulos, pero en el horizonte están las 
multitudes, es decir, toda la humanidad. 
Es un mensaje para toda la humanidad.

Además, “el monte” recuerda al 
Sinaí, donde Dios le dio a Moisés los 
mandamientos. Jesús empieza a enseñar 
una nueva ley: ser pobre, ser manso, 
ser misericordioso... Estos “nuevos 
mandamientos” son mucho más que 
normas. De hecho, Jesús no impone nada, 
pero revela el camino a la felicidad -su 
camino- repitiendo ocho veces la palabra 
“bienaventurados”·.

Cada bienaventuranza está compuesta 
de tres partes. Primero está siempre la 
palabra “bienaventurados”; luego viene 
la situación en la que se encuentran 
los bienaventurados: la pobreza de 
espíritu, la aflicción, el hambre y la sed de 
justicia, y así sucesivamente; finalmente 
está el motivo de la bienaventuranza, 
introducido por la conjunción “porque”: 
“Bienaventurados sean estos porque, 
bienaventurados sean aquellos porque...”. 
Así son las ocho bienaventuranzas y 

estaría bien aprenderlas de memoria para 
repetirlas, para tener en la mente y en el 
corazón esta ley que Jesús nos dio.
Prestemos atención a este hecho: la razón 
de la dicha no es la situación actual, sino la 
nueva condición que los bienaventurados 
reciben como regalo de Dios: “porque de 
ellos es el reino de los cielos”, “porque serán 
consolados”, “porque heredarán la tierra”, y 
así sucesivamente.

En el tercer elemento, que es precisamente la 
razón de la felicidad, Jesús utiliza a menudo 
un futuro pasivo: “serán consolados”, 
“heredarán la tierra”, “serán saciados”, 
“serán perdonados”, “serán llamados hijos 
de Dios”.

¿Pero qué significa la palabra 
“bienaventurado”? ¿Por qué cada 
una de las ocho bienaventuranzas 
comienza con la palabra 
bienaventurado? La palabra 
original no indica a alguien que 
tiene el estómago lleno o que 
se divierte, sino una persona 
que está en una condición de 
gracia, que progresa en la gracia 
de Dios y que progresa por el 
camino de Dios: la paciencia, la 
pobreza, el servicio a los demás, 
el consuelo… Los que progresan 
en estas cosas son felices y serán 
bienaventurados.

Dios, para entregarse a nosotros, 
elige a menudo caminos 
impensables, tal vez los de 
nuestros límites, los de nuestras 

lágrimas, los de nuestras derrotas. Es 
la alegría pascual, de la que hablan 
nuestros hermanos orientales, la 
que tiene los estigmas pero está 
viva, ha atravesado la muerte y ha 
experimentado la potencia de Dios. 
Las bienaventuranzas te llevan a la 
alegría, siempre; son el camino para 
alcanzar la alegría. Nos hará bien 
tomar hoy el Evangelio de Mateo, 
capítulo cinco, versículos de 1 a 11, y 
leer las bienaventuranzas -quizás más 
de una vez, durante la semana- para 
entender este camino tan hermoso, 
tan seguro de la felicidad que el Señor 
nos propone.

LAS BIENAVENTURANZAS CONTIENEN LA 
“CARTA DE IDENTIDAD” DEL CRISTIANO

CATEQUESIS DEL PAPA
Redacción: vatican.va
Fotografías: especiales



716 de febrero de 20206 16 de febrero de 2020

 

¡Felicidades!

FEBRERO
16 DE FEBRERO
SR. PBRO. JUAN GABRIEL MOJICA OROZCO

18 DE FEBRERO
SR. PBRO. ANASTACIO ULLOA AMÉZQUITA
SR. PBRO. ERNESTO PADILLA ÍÑIGUEZ

20 DE FEBRERO
SR. PBRO. EDUARDO GONZÁLEZ VÁZQUEZ

22 DE FEBRERO
SR. PBRO. ROBERTO LAGUNA RODRÍGUEZ

BUSCANDO ESTRELLAS
 ESCONDIDAS

La palabra búsqueda provoca ir más allá de lo que conocemos, 
es una palabra que lleva tanto peso que no es fácil dejar de 
practicarla; más aún cuando escuchamos que buscar estrellas 
escondidas pareciera algo de otro mundo, pero que todo el 
peso de esta gracia nos ha sido dada por Dios y es una tarea 
que nos compete a todos. 

Buscar estrellas escondidas, buscar lo más bello del mundo y lo 
que nos une como hijos de Dios es una práctica, una actividad 
que nos eleva el corazón al Padre y nos hace sentirnos hijos 
de Dios. San Agustín ya lo decía: “Nos hiciste Señor para Ti y 
nuestro corazón estará inquieto hasta que repose en Ti”, es decir, 
nuestro corazón está hecho para Dios, tenemos un dueño que 
es nuestro Padre Creador, que nos ama tanto que hace dos mil 
años mandó a su único Hijo para salvarnos; aún más: ese Hijo 
único, es Dios mismo el que nos salva. Es un misterio, por ello no 
lo entendemos, al igual que no entendemos el buscar estrellas 
escondidas. Pareciera que al escuchar esto volteáramos al cielo 
por la noche y comenzáramos a ver luces que iluminan, a miles 
de kilómetros de nosotros, en el universo. Es misterio sabernos 
buscadores de estrellas, buscadores de lo bello, de lo que da luz 
en el universo.

Pues bien, si supiéramos de la luz que tenemos en nuestro 
interior, el misterio que encierra al hombre, el fin último que 
es el origen de todo cuanto existe, valoraríamos más el ser 
buscadores de la verdad, de la única verdad que es Dios mismo.

No tengamos miedo de buscar, de ir al confín del mundo del 
hermano, ahí, en su corazón, en lo más sagrado de él, porque 
ahí encontraremos una estrella, encontraremos al Sol que 

ilumina todo que es Cristo, 
encontraremos el misterio 
del hombre que está hecho 
para amar y brillar, alumbrar 
porque es una estrella única 
y amada, hecha con lo más 
preciado para Dios que es el 
amor.
¡Busca estrellas escondidas, 

seguro las encontrarás!

Redacción: Sem. Juan Diego Vázquez Valle
Fotografía: Greg Rakozy

ASAMBLEA VIGILIA

¡Adorado sea 
el Santísimo 
Sacramento!
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Redacción y fotografía: Lupita G. G.

GRADUACIÓN INSTITUTO BÍBLICO 
CATÓLICO DEL SEÑOR DE LA MISERICORDIA

El Instituto Bíblico Católico del Señor de la Misericordia 
en Tepatitlán de Morelos, agradece al Señor por 
otra generación que culmina su diplomado, con la 
Celebración Eucarística en el Santuario del Señor 
de la Misericordia, entrando en procesión con los 
alumnos que hoy se gradúan, el Pbro. Sergio Aceves, 
acompañado del Pbro. Sergio Gutiérrez

La Eucaristía fue presidida por el Pbro. Sergio Aceves, 
quien en la homilía motivó a los graduados, entre otras 
cosas les predicó sobre el Evangelio que deben ser luz, 
en esta nueva etapa de sus vidas en la que agradecen al 
Señor concluir este Diplomado, ustedes han convivido 
y estudiado durante estos 3 años a la sombra de Aquel 
que cobija este Instituto, El Señor de la Misericordia y 
aprendiendo de Él, ustedes respondieron al llamado 
que supo emocionarlos, su misericordia, que supo 
emocionarnos y darnos el primer ejemplo de servicio 
y de humildad; sientan ustedes también  eld eber de 
ser servidores y sepan ser humildes para con aquellos 
que entren en contacto con ustedes. Él los llamó a 
estar aquí y ahora, Él es el que los envía a ser luz, hay 
que ir a la Sagrada Escritura, sigan en contacto con 
la Sagrada Escritura, con el deseo por ser luz y amar 
a Cristo, la Sagrada Escritura es eso, una Historia de 
amor, una historia que no termina.

Después de la Eucaristía nos trasladamos al Auditorio 
de la Casa Pastoral del Señor de la Misericordia para 
el acto académico de entrega de diplomas, en donde 
recibieron motivantes palabras de los Padrinos de 
Generación y el Asesor del Instituto.

Fotografía: Aaron Burden

Él los llamó a estar aquí,
y ahora Él es el que los envía 

a ser luz

Algunas de las palabras motivantes del Pbro. 
Sergio Gutiérrez: Subrayar en todo este tema de 
la Palabra de Dios la oración dentro de la biblia 
como una herramienta que ustedes van a tener 
para que sigan encontrándose con ella, pero 
sobre todo con esa persona que es la persona 
de Jesús, profundizar en los textos de la Sagrada 
Escritura encontramos los grandes personajes 
bíblicos como hombres y mujeres de oración; 
todos concuerdan en reconocer el valor tan 
grande que tiene la oración en la Palabra de 
Dios, motivarlos a ustedes a un acercamiento 
cuando una persona hace oración profunda 
ante la Palabra de Dios, todo su ser habla con 
Dios “oramos con el corazón, oramos con las 
lágrimas, oramos con la risa, con la alegría, con 
las manos, con el cielo y la tierra, de ahí que 
ustedes ya no tienen pretexto para no hacer 
oración pues se han acercado a Élla, pero hay que 
seguir escudriñando en este camino que hay que 
recorrer y aprender, los hombres y las mujeres 
del pueblo de Israel.  Dios, el autor de la Biblia, 
no es ajeno a nada que sea humano. Dentro del 
estudio bíblico tenemos la Animación Bíblica de 
la pastoral nos da 3 ejes o 3 caminos: el Papa este 
domingo lo ha dicho Escuela de Oración como 
un camino importante y sobre esto se abre una 
materia que ustedes estudiaron, la Lectio Divina, 
como la lectura orante, todos los días habrá un 
pretexto para acercarnos al texto, leerlo meditarlo, 
hacerlo oración. Y un segundo momento será 
la Escuela de la Interpretación siempre habrá 
que acercarnos a quien sabe interpretar bien la 
Biblia, no siempre interpretamos bien la Biblia, 
por eso hay una escuela para interpretarla con 
todas sus herramientas Teológicas, Bíblicas, 
Pastorales, es un camino largo que tenemos que 
aprender, la interpretación adecuada y correcta 
de la Palabra de Dios. Y por último la Biblia en 
la misión de Envío para concluir estos 3 años de 
estudio, de acercamiento a la Palabra de Dios, 
donde tendremos que aterrizar lo que hemos 
aprendido. La Misión es algo importante, de 
nada servirá quedarnos iluminados encendidos 
y meter nuestra luz debajo de la mesa, esa luz 
es un don importante para ustedes, esa luz que 
brilla en las tinieblas muchas felicidades a cada 
uno de ustedes y felicito a todos los que hacen 
posible este espacio de formación para todos los 
laicos.

Maestro Ricardo Gutiérrez: Estimadas, estimados 
ahijados, leer y estudiar la Sagrada Escritura puede 
parecer una empresa noble, porque venir acá 
por 3 años dice mucho de ustedes. En la oración 
llamada 15 minutos con Jesús Sacramentado, 
Jesús dice: “No es preciso hijo mío saber mucho 
para agradarme mucho, basta que me ames con 
fervor”.  ¿Qué nos está diciendo Jesús ahí?, al leer 
la Biblia no solamente leemos palabras escritas 
hace miles de años, lo que realmente sucede es 
que nos encontramos con una persona cara a cara, 
y dicho de una manera mejor, nos encontramos 
con 3 personas… conocer para amar y amar para 
conocer. Acérquense a ella y aliméntense, pero 
también aliméntense con la Sagrada Eucaristía y 

los demás sacramentos, que son fuente de salud y de 
vida para todos los hijos de Dios. 

Pbro. Sergio Aceves: Les habló de la condición humana 
frágil, pecadora e indigna, pero con una altísima 
vocación “Reflejar la luz de Cristo para los demás”, 
pero no podemos ser luz, si no conocemos a Cristo, 
si no aprendemos a amarlo, por eso para conocer su 
persona, sus intereses, sus miradas, su trato para con 
los demás es indispensable conocerlo por medio 
del Evangelio, nos encontramos no con una palabra 
muerta sino con una persona, la Sagrada Escritura es 
el único libro que cuando lo leemos hace presente 
a su autor, pues para conocer a Jesús para amarlo y 
enamorarnos de Él hay que ir a la Sagrada Escritura.

Sigan en contacto con la Sagrada Escritura, si la 
abandonamos nuestro deseo por ser luz y amar a 
Cristo será algo engañoso y falso, Él los llamó a estar 
aquí y ahora Él es el que los envía a ser luz, por eso, 
el diploma que hoy van a recibir no es un motivo 
de enaltecimiento, o de orgullo, sino, que es un 
llamamiento al servicio humilde y sacrificial en nombre 
de Jesús, Él es el que los llama, porque su llamado 
sigue siendo todos los días, la vocación es todos los 
días, el Señor los sigue llamando y también enviando 
todos los días.

Nuestra sociedad hoy con mayor urgencia necesita 
disipar las tinieblas en la familia, sobre la vida humana 
especialmente sobre el no nacido y también sobre 
el más anciano y enfermo, que ante los ojos de la 
sociedad actual es un inútil, pero ante los ojos de Dios 
sigue siendo alguien revestido de dignidad. Sepan 
ustedes pues  ser luz en medio de esta oscuridad que 
amenaza el futuro y la salvación del mismo hombre, 
ustedes han respondido al llamado de Dios en estos 
3 años, hoy Él los vuelve a invitar a abrir su corazón a 
Jesús su hijo amado, nos vuelve a invitar a conocerle, 
amarle, a servirle, a enamorarse de Él como les decía 
en la homilía, porque la Sagrada Escritura es eso 
una Historia de amor, una historia que no termina y 
que continúa cada día en la historia de cada uno de 
nosotros que se convierte en Historia de la Salvación 
cuando Jesús se hace presente en élla.

Y hoy que terminan este Diplomado demos gracias 
a Dios, a Dios Todopoderoso que vive y reina para 
siempre, a sus familias que los han acompañado 
durante estos 3 años, también a los maestros,  a los 
sacerdotes que tan generosamente han compartido 
con ustedes estos 3 años.

Recuerden siempre que este Instituto sigue siendo 
su casa, siempre encontrarán las puertas abiertas a 
este Instituto, siéntanse siempre bienvenidos a él, no 
dejen de encontrarse con Jesucristo a través de la 
Sagrada Escritura, hagan de la Lectio Divina su fuente  
de encuentro con el Señor y déjense transformar por 
el Espíritu Santo a través de la Sagrada Biblia. 

Luego de la entrega de los diplomas todos los 
asistentes pasamos a la cena convivencia, en la que 
hubo oportunidad para felicitar a los nuevos egre-
sados del Instituto Bíblico Católico del Señor de la 
Misericordia.
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EL HUERTO DE ALBERTO
Redacción: Ernesto Camarena Báez
Fotografía: Especiales

Cuando se recuerda a una 
persona junto a otros que la 
conocieron, se descubren 
aspectos que no se habían visto, 
o que ni siquiera se imaginaban. 
Y si es en un lugar en el que se 
entregó, en el que pasó tiempo, 
en el que desgastó la vida, es 
más, si es en el sitio preciso en 
el que vivió con pasión y donde 
se vivieron tantos recuerdos. 
Pues eso paso entre los amigos 
de un campesino.

Este campesino no tuvo hijos, 
pero había dedicado su vida a 
enseñar a otros a leer, a escribir 
e incluso algunas cosas de 
mecánica.  En ese pueblecito 
todos conocían a Alberto por su 
fama de justo, atento y caritativo; 
pronto a dar consejos, a ayudar a 
reparar uno que otro "cacharro", 
su pasión era cuidar sus canarios 
y cultivar con atención su jardín 
junto con su huerto, el cual 
era una alegría para él, ya que 
ofrecía a sus amigos y familiares, 
los frutos que con su trabajo 
y con la ayuda de la Divina 
Providencia obtenía.

De profesión era un mecánico, 
de experiencia un ingeniero, de 
pasión un caritativo. Iba por la 
mañana a misa en el Santuario 
de la Inmaculada. Pilar de 
su vida era la Eucaristía, y la 
devoción a la Virgen era fuente 
de esa entrega desinteresada. 

a uno. La cosa se transformó, sin darse cuenta en un 
memorial del bien que había hecho y  vivido Alberto 

con cada uno de ellos.

Y si también tú, al vivir esta semana recordando el bien que han 
hecho contigo los demás, recuerdas el Bien que hace Dios en 
ti y junto a María, madre nuestra decimos "Grandes cosas ha 
hecho en mí". 

Dicen los que lo conocieron que 
pasaba horas ante el altar donde 
estaba el Sagrario y la imagen 
de la Inmaculada Concepción,  
con el pasar de los años eran 
más, aunque no descuidaba sus 
actividades.

Pues bien, a Alberto 
le llegó el día de 
encontrarse con Dios y 
con su querida Madre, la 
Inmaculada. Surgió entre 
los vecinos una pregunta: 
¿Qué hacer con el huerto 
tenía? Los canarios desde algún 
tiempo los estaba cuidando 
uno de sus sobrinos, pero el 
huerto les parecía un lugar tan 
sagrado como para dejarlo a 
una sola persona. Y de repente 
se les ocurrió algo: entre todos 
continuar cultivando, liderados 
por algunos, y dejando que los 
frutos fueran entregados a los 
mas necesitados del pueblo.

Algunos de los alumnos, junto a 
otros mas grandes, comenzaron 
a preparar de nuevo el terreno. 
Mientras trabajaban con la tierra 
comenzó uno a platicar como lo 
había conocido; otro se sumó 
narrando la ocasión cuando 
Alberto llevó algunas verduras 
para hacer un caldo para él y sus 
hermanos mas pequeños; un tal 
se puso a hablar de cómo había 
aprendido un par de cosas de 
mecánica gracias a él; y así uno 

CON TODO LO QUE SOMOS, 
SEAMOS HERMANOS

(No seamos posesivos, démonos al que nos necesite )

COMPARTIENDO DIÁLOGOS 
CONMIGO MISMO

Redacción: Víctor Corcoba Herrero

Desde la hondura del ser, me reconozco mísero,  
y al verme ante el rostro y el rastro del Señor, 
vertido en la cruz, sumergido en la conciencia, 
noto sentirme mal en esta tierra que me entierra, 
prefiero ese universo renaciéndome al verso, 
con el que sueño para que se haga luz en mí.

Desapruebo cualquier endiosamiento humano, 
su falsedad en el arte de la retórica me mata, 
y aunque todo se remonta y nada permanece, 
lo nuestro ha de ser conciliar y reconciliarnos, 
hallarnos y reencontrarnos, amarnos y querer, 
ser de Dios, no Dios; vivir en Dios, no de Dios.

Tampoco me ensimisma esta fría mundanidad, 
endiosada por el orgullo, encumbrada de vicios, 
negada a soltar una sola lágrima con el que sufre, 
a no verter una sonrisa con el que ríe de corazón, 
ni a compartir una mirada que acaricie ese aire
desolador que entristece los ojos sin compañía. 

Con todo lo que somos, con todo lo que tenemos, 
no puedo abandonar este níveo espíritu viviente, 
repulso todo fomento que fermente lo ideológico, 
dejarme expirar bajo el movimiento de lo auténtico, 
e inspirar el oleaje de la poesía, por ese océano 
celeste de la verdad, que enternece y nos eterniza. 

Doblar la cabeza, entregar el alma; no es fenecer. 
Es salir de este mundo, exhalar el último suspiro,
comprender que la rosa se hace más rosa libre, 
sólo hay que percibir el vuelo, vivir en la certeza
de lo que soy, para no morirse de amor jamás,  
porque te abandone quien nunca te ha querido. 

Como hermanos de un Padre que somos, ¡vivamos! 
En el crucificado vive el gozo más sublime del yo, 
pues en Jesús nace la fuerza de la pasión por vivir.
Transitó por esta vida cultivando el poema más puro
e interminable, cautivado por la mística sabiduría, 
al ser vida su palabra y amor el signo de sus pasos.
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La honestidad puede entenderse como el respeto a la 
verdad en relación con el mundo, los hechos y las personas, 
incluyéndonos.
Por eso en nuestros días es tan importante educar a nuestros 
hijos en esta virtud, así que aquí les dejo mis 5Tips para 
lograrlo.

PRIMERO: ENSEÑA A TUS HIJOS 
A PENSAR ANTES DE ACTUAR

TERCERO: DEBEMOS SER 
COHERENTES SIEMPRE

CUARTO: APRENDAMOS 
DE LOS ERRORES

Con esto los estamos acostumbrando a reflexionar y a 
que vean qué es lo que más conviene a cada situación.

Cuando mis hijos explotan por alguna situación injusta, 
principalmente los hago que cuenten hasta 10 y les pido 
que me digan por qué están enojados. De esta forma 
vuelven objetivo su enojo y por lo mismo pueden dar 
una respuesta adecuada a cada situación.

SEGUNDO:  LA VERDAD ANTE TODO

Esto es muy importante porque a veces hasta a nosotros 
mismos se nos olvida. ¿Por qué digo esto? bueno 
pensemos ¿cuántas veces no les hemos dicho a nuestros 
hijos que contesten el teléfono y digan que no estamos?
Debemos tener claro que no existen las mentiras 
piadosas, al final de cuentas, son mentiras y eso debemos 
transmitirlo a nuestros hijos.

¿Qué significa esto? Que debemos actuar conforme a lo que pensamos y 
lo que decimos. No podemos decirle a nuestros hijos que robar es malo, 
si cuando vamos al súper o al mercado pasamos por la zona de frutas y 
verduras y tomamos fruta, la comemos y no la pagamos, porque el ejemplo 
es más fuerte que las palabras.

Con mis hijos procuro que si tienen que hacer algún trabajo sobre un tema 
que no están de acuerdo o no les gusta, hagan el trabajo objetivo y al final 
den su opinión conforme a lo que piensan.

QUINTO: CUMPLE TUS 
PROMESAS

Si acostumbramos a nuestros hijos a ganar 
siempre o a que ellos siempre tienen la razón, a 
la larga se convertirán en personas deshonestas 
porque no les importará lo que tengan que hacer 
para tener la razón y obtener todo lo que quieren 
cuando quieren.

Enseñar a los hijos a que todos cometemos 
errores es muy formativo y sobre todo que de 
ellos podemos aprender y corregir para mejorar.

Como lo hemos dicho, la mejor 
forma de educar es con el ejemplo. 
Así que cuando cumplimos lo que 
les prometemos a nuestros hijos les 
estamos dando una lección sobre 
honestidad. Por eso es importante 
pensar antes de prometer castigos. 
Estos deben ser de acuerdo a la falta 
y a la edad de nuestros hijos y al final 
deben ser cumplidos.
Y qué decir de los premios, si 
prometemos un premio debemos 
otorgarlo si nuestros hijos cumplen 
la meta que les pusimos. Debemos 
recordar que los hijos aprenden de 
nosotros y nuestras actitudes, así 
que, son nuestro reflejo.
¿Que clase de hijos queremos tener? 
Pues esa clase de padres debemos 
ser.

LA HONESTIDAD
Redacción:Víctor Corcoba Herrero
Fotografía: Especiales

EMBELLECER EL MUNDO
“Se requieren buscadores de paz, que apuesten por un gran 

ideal, el de urdir caminos interiores cada cual consigo mismo”.

ALGO MÁS QUE PALABRAS

Nos toca embellecer el mundo, construirlo 
más fraterno, concebirlo más humano, 
innovarlo con el lenguaje de la mente y 
del alma, pues únicamente de este modo 
podremos reencontrarnos y comprendernos, 
siendo cuidadosos y condescendientes. 
En consecuencia, tan importante como 
transmitir los saberes es poner en valor toda 
vida humana, lo que requiere la transmisión 
de referentes, asumiendo la diversidad y 
los cambios culturales, pero sin obviar ese 
espíritu de coherencia entre el obrar y el 
decir, que es lo que verdaderamente nos 
forja a poder avanzar hacia una sociedad 
más equitativa, y por ende, más gozosa, fruto 
de la generosidad y del esfuerzo serio hacia 
una visión confluente de libertad y sosiego. 
Hemos de hacer, por tanto, de nuestro entorno 
espacios seguros, rompiendo barreras y 
reconstruyendo voluntades. Me suscribo, 
por consiguiente, a unas recientes palabras 
del Papa Francisco, pronunciadas con motivo 
de la conferencia sobre el tema “Educación: 
el compacto global”, donde dijo “que una 
educación no es efectiva si no puede crear 
poetas”. En efecto, el camino de la belleza ha 
de ser nuestro gran desafío, pues es la gran 
manifestación de la verdad, un aire que nos 
gana de antemano los corazones cuando 
viven en estado puro.

Lo importante es proceder en comunidad, 
sentirse piña y considerarse familia. A 
propósito, se me ocurre pensar en São Paulo, 
convertida en un ejemplo de ciudad que 
gestiona con éxito la migración a través de 
su estructura de gobierno y sus instituciones. 
Ciertamente, el cosmos no puede aderezarse  
si sus propios moradores no se realzan hacia lo 
auténtico. Quizás tengamos que transformar 
las ciudades en zonas verdes, sostenibles, 
saludables y acogedoras; también nuestros 
campos  tendremos que protegerlos, pues ese 
mundo rural es esencial revitalizarlo, al menos 
para que sus asistentes puedan optimizar sus 
medios de subsistencia y su bienestar mejore, 
con la capacidad de adaptarse positivamente 
a las situaciones adversas. En cualquier caso, 
todo lleva implícito su encanto, pero no 
todos pueden verlo, porque suelen fallar en 

su estado de ánimo, al no 
divisar el esplendor de la 
evidencia. 

Naturalmente, nos hace 
falta otro espíritu más 
solidario y más poético, al 
menos para recomponer 
espacios destruidos por nosotros mismos. 
Cuando el sentir de la esencia que somos 
se abandona es imposible generar belleza 
alguna. Nos hace falta volver a otros hábitos 
más contemplativos, a tomar otras lecturas 
que nos activen hacia otros amaneceres 
más armónicos, pues lo transcendente 
radica en poder acoger y cultivar otras 
perspectivas más nítidas, que nos calmen y 
nos colmen ese deseo de la hermosura que 
todos llevamos mar adentro. Sin duda, hoy 
más que nunca, se requieren buscadores 
de paz, que apuesten por un gran ideal, 
el de urdir caminos interiores cada cual 
consigo mismo. Será una forma de mejorar 
el ambiente. Hay demasiada tensión 
entre nosotros y eso nos deshumaniza. 
Modifiquemos actitudes. Renunciemos a 
los ruidos. Hagamos silencio. Tomemos el 
propósito de ser valientes. Hablemos claro 
y profundo. Entendámonos y dejémonos 
entender. Mirémonos de cerca en el 
espejo. Puede que esto nos haga despertar 
de nuestro propio analfabetismo, ya que 
únicamente el conocimiento de la belleza 
es la verdadera senda y el primer paso para 
la comprensión de nuestros andares por el 
mundo.

Además siempre es bueno volver la vista 
a nuestro alrededor. A veces ni nos vemos 
a nosotros mismos. Precisamente, una 
de las cuestiones que ha sorprendido 
recientemente a un relator de derechos 
humanos es la ignorancia de los españoles 
acerca de la situación en su país, con una 
pobreza generalizada, un alto nivel de 
desempleo, una crisis de vivienda de 
proporciones inquietantes, un sistema 
de protección social completamente 
inadecuado que  arrastra  deliberadamente 
a un gran número de personas a la miseria, 

un sistema educativo segregado y cada vez más 
anacrónico, un sistema fiscal que brinda muchos 
más beneficios a los ricos que a los pobres, 
una mentalidad burocrática profundamente 
arraigada en muchas partes de la administración 
que valora los procedimientos formalistas 
por encima del bienestar de las personas… 
Indudablemente, esto pasa en gran parte por la 
falta de conciencia, por no saber mirar y ver, por 
no tomarse en serio la política social de servicio, 
y porque lo único que prolifera en medio de 
una España desigual, bárbara y hostil, son los 
ambientes corruptos; efectivamente, la peor 
plaga social, pues es el engaño permanente y la 
explotación de los más débiles. 

Hay que volver al don de lo natural, al talento 
creativo del buen talante, una belleza que jamás 
envejece y que está siempre ahí, como es la 
consideración entre análogos. Cuando se pierde 
el respeto de todo hacia todos es imposible 
embellecer nada. Ojalá despertemos y en lugar 
de adorar al dios dinero, reverenciemos a la gente 
de palabra, a los líricos soñadores que con su 
lucidez de verbo nos abrazan hacia otro orbe más 
justo. Una de las condiciones necesarias para ese 
cambio pasa por la ausencia de esa atmosfera de 
podredumbre que nos acorrala en la actualidad. 
Ya está bien de chantajes y extorsiones. 
Liberémonos de estos bríos injustos que aparte 
de volvernos inhumanos, hacen de nosotros 
efectivos seguidores de la irracionalidad. Desde 
luego, el cambio no puede llegar sin revalorizar 
el amor hacia todo ciudadano, provenga de 
donde provenga, tiene que ser norma constante 
y suprema de nuestras acciones. Son, justamente, 
estos gestos cotidianos de protección y mejora, 
de embellecer algo que es de todos, los que nos 
hacen preservar el ambiente natural y urbano, y 
salvaguardar a sus poblaciones con acciones de 
mano tendida siempre. 
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VI DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO
PRIMERA LECTURA
Lectura del libro del Eclesiástico 15,16-21
Si tú lo quieres, puedes guardar los 
mandamientos; permanecer fiel a ellos es 
cosa tuya. 
El Señor ha puesto delante de ti fuego y agua; 
extiende la mano a lo que quieras.
Delante del hombre están la muerte y la vida; 
le será dado lo que él escoja.
Es infinita la sabiduría del Señor; es inmenso 
su poder y él lo ve todo.
Los ojos del Señor ven con agrado a quienes 
lo temen; el Señor conoce todas las obras del 
hombre. 
A nadie le ha mandado ser impío y a nadie le 
ha dado permiso de pecar.
Palabra de Dios: Te alabamos, Señor.

SALMO
Del salmo 118
R. Dichoso el que cumple la voluntad del 
Señor.
Dichoso el hombre de conducta 
intachable, que cumple la ley del Señor.
Dichoso el que es fiel sus enseñanzas
y lo busca de todo corazón.R.

Tú, Señor, has dado tus preceptos
para que se observen exactamente.
Ojalá que mis pasos se encaminen
al cumplimiento de tus mandamientos. R.

Favorece a tu siervo para que viva y 
observe tus palabras.
Ábreme los ojos para ver las maravillas de 
tu voluntad.R.

Muéstrame, Señor, el camino de tus leyes
y yo lo seguiré con cuidado.
Enséñame a cumplir tu voluntad
y a guardarla de todo corazón.R.

SEGUNDA LECTURA
Lectura de la primera carta del apóstol 
san Pablo a los Corintios 2,6-10
Hermanos: Es cierto que a los adultos 
en la fe les predicamos la sabiduría, 
pero no la sabiduría de este mundo ni 
la de aquellos que dominan al mundo, 
los cuales van a quedar aniquilados. Por 
el contrario, predicamos una sabiduría 
divina, misteriosa, que ha permanecido 
oculta y que fue prevista por Dios desde 
antes de los siglos, para conducirnos a la 
gloria. Ninguno de los que dominan este 
mundo la conoció, porque, de haberla 
conocido, nunca hubieran crucificado al 
Señor de la gloria.

Pero lo que nosotros predicamos es, 
como dice la Escritura, que lo que Dios ha 
preparado para los que lo aman, ni el ojo 
lo ha visto, ni el oído lo ha escuchado, ni la 
mente del hombre pudo siquiera haberlo 
imaginado. A nosotros, en cambio, Dios 
nos lo ha revelado por el Espíritu que 
conoce perfectamente todo, hasta lo más 
profundo de Dios.
Palabra de Dios: Te alabamos, Señor. 

ACLAMACIÓN
Aleluya, Aleluya
Te doy gracias, Padre, Señor del cielo y de 
la tierra, porque has revelado los misterios 
del Reino a la gente sencilla.
Aleluya, Aleluya

EVANGELIO
Lectura del santo evangelio según san 
Mateo 5,17-37
En aquel tiempo, Jesús dijo a sus 
discípulos: “No crean que he venido a 
abolir la ley o los profetas; no he venido 
a abolirlos, sino a darles plenitud. Yo les 
aseguro que antes se acabarán el cielo y 
la tierra, que deje de cumplirse hasta la 
más pequeña letra o coma de la ley. Por 
lo tanto, el que quebrante uno de estos 
preceptos menores y enseñe eso a los 
hombres, será el menor en el Reino de 
los cielos; pero el que los cumpla y los 
enseñe, será grande en el Reino de los 
cielos. Les aseguro que si su justicia no 
es mayor que la de los escribas y fariseos, 
ciertamente no entrarán ustedes en el 
Reino de los cielos.
Han oído que se dijo a los antiguos: No 
matarás y el que mate será llevado ante 
el tribunal. Pero yo les digo: Todo el que 
se enoje con su hermano, será llevado 
también ante el tribunal; el que insulte a 
su hermano, será llevado ante el tribunal 
supremo, y el que lo desprecie, será 
llevado al fuego del lugar de castigo.
Por lo tanto, si cuando vas a poner tu 
ofrenda sobre el altar, te acuerdas allí 
mismo de que tu hermano tiene alguna 
queja contra ti, deja tu ofrenda junto 
al altar y ve primero a reconciliarte con 
tu hermano, y vuelve luego a presentar 
tu ofrenda. Arréglate pronto con tu 
adversario, mientras vas con él por el 
camino; no sea que te entregue al juez, 
el juez al policía y te metan a la cárcel. Te 
aseguro que no saldrás de allí hasta que 
hayas pagado el último centavo.
También han oído que se dijo a los 
antiguos: No cometerás adulterio. Pero yo 
les digo que quien mire con malos deseos 

a una mujer, ya cometió adulterio con ella 
en su corazón. Por eso, si tu ojo derecho 
es para ti ocasión de pecado, arráncatelo y 
tíralo lejos, porque más te vale perder una 
parte de tu cuerpo y no que todo él sea 
arrojado al lugar de castigo. Y si tu mano 
derecha es para ti ocasión de pecado, 
córtatela y arrójala lejos de ti, porque más 
te vale perder una parte de tu cuerpo y 
no que todo él sea arrojado al lugar de 
castigo.
También se dijo antes: El que se divorcie, 
que le dé a su mujer un certificado de 
divorcio; pero yo les digo que el que 
se divorcia, salvo el caso de que vivan 
en unión ilegítima, expone a su mujer 
al adulterio, y el que se casa con una 
divorciada comete adulterio.
Han oído que se dijo a los antiguos: No 
jurarás en falso y le cumplirás al Señor lo 
que le hayas prometido con juramento. 
Pero yo les digo: No juren de ninguna 
manera, ni por el cielo, que es el trono de 
Dios; ni por la tierra, porque es donde él 
pone los pies; ni por Jerusalén, que es la 
ciudad del gran Rey.
Tampoco jures por tu cabeza, porque no 
puedes hacer blanco o negro uno solo 
de tus cabellos. Digan simplemente sí, 
cuando es sí; y no, cuando es no. Lo que 
se diga de más, viene del maligno’’.
Palabra del Señor: Gloria a ti, Señor Jesús.

REFLEXIÓN
Escrita por: D. Ignacio Antón O.P. 
Continuamos hoy con el Sermón de la 
Montaña que a lo largo de estos domingos 
del año litúrgico venimos proclamando. Las 
enseñanzas que nos presenta Jesús en este 
sermón son también recogidas, desde una 
perspectiva diferente, por Lucas en el capítulo 
6 de su Evangelio. Se tratan de las conocidas 
Bienaventuranzas seguidas de unos preceptos 
que parecen ir contra la lógica habitual de las 
relaciones humanas y de la Ley de Moisés.
En esto último, precisamente, es en lo que pone 
el acento Mateo hoy. Recordemos que Mateo 
dirige su Evangelio a cristianos mayoritariamente 
provenientes del judaísmo. De ahí su interés en 
demostrar que las enseñanzas de Jesús no están 
en contradicción con la Ley de Moisés y con las 
doctrinas de los Profetas. Los mandamientos 
del Antiguo Testamento -quiere dejar claro 
Mateo- no están siendo abolidos por Jesús, sino 
perfeccionados. Sus enseñanzas no olvidan las 
promesas del Antiguo Testamento, sino que 
las realizan. Algo que trasluce de manera muy 
clara la especial sensibilidad de Mateo hacia las 
tradiciones y costumbres judías es el repetido 
uso de la expresión “Reino de los Cielos”, en 
lugar de la expresión “Reino de Dios”. Para la 
mentalidad judía, referirse directamente a Dios 
resultaba irreverente.

MUNDO
CATÓLICO

El Presidente de la Comisión Episcopal de Comunicaciones Sociales de 
la Conferencia Episcopal de Uganda, anunció que este 5 de febrero, 
la Televisión Católica Nacional (Televisión Católica de Uganda - Uctv) 
comenzó oficialmente sus transmisiones.

El 5 de febrero de 2020 se ha convertido en una fecha histórica para la 
comunicación de los Obispos de Uganda: el pasado miércoles, de hecho, 
la Televisión Católica Nacional (Televisión Católica de Uganda - Uctv) 
comenzó oficialmente sus transmisiones. Así lo anunció la Conferencia 
Episcopal local a través de una nota firmada por Monseñor Joseph 
Franzelli, Presidente de la Comisión Episcopal de Comunicaciones 
Sociales.

La televisión, un importante instrumento para la evangelización
"La Uctv – se lee en la nota – transmite dentro de la región de Kampala, 
que cubre un rayo de unos 60 km". Por el momento, especifica Monseñor 
Franzelli, las transmisiones se realizan en forma de pruebas y lo serán 
durante unos meses más; mientras tanto, se está intentando obtener una 
señal de mayor alcance, para poder llegar a todas las zonas de Uganda. 
"Una televisión católica nacional –subraya el Prelado – es un importante 
instrumento para la labor de evangelización de la Iglesia y el desarrollo 
humano integral de la nación".

El viaje apostólico del Papa a Malta fue anunciado la mañana del 10 
de febrero por la Oficina de Prensa de la Santa Sede a través de un 
comunicado.

“Aceptando la invitación del Presidente de la República de Malta, de las 
Autoridades y de la Iglesia católica del país – se lee en el comunicado 
– el Papa Francisco realizará un viaje apostólico a Malta y a Gozo el 31 
de mayo 2020. En su momento será publicado el programa del viaje”.

Francisco será el tercer Papa que visitará Malta, después de San Juan 
Pablo II, del 25 al 27 de mayo de 1990, y Benedicto XVI, el 17 y 18 de 
abril 2010.

Lema y Logo del viaje

“Nos demostraron una cordialidad nada común” (Hechos 28,2),  es el 
lema del viaje apostólico del Santo Padre Francisco a Malta y Gozo. El 
logo de la visita muestra manos apuntando hacia la Cruz, procedentes 
de un barco a merced de las olas. Las manos representan un signo de 
acogida del cristiano hacia su prójimo y de asistencia a los que están 
en dificultad, abandonados a su suerte. La barca recuerda el dramático 
relato del naufragio del apóstol Pablo en la isla de Malta (cf. Hechos 27, 
27-44) y la acogida que los malteses dieron al Apóstol y a los náufragos 
(cf. Hechos 28, 1-10).

(vaticannews.va) 

La organización “no quiere dejar a nadie atrás”

Recordemos que el Papa Francisco eligió como tema para la JMJ 
en Lisboa este versículo del Evangelio de Lucas a la “Visitación”: 
“María se levantó y se fue con prontitud” (Lc 1:39).

De hecho, con motivo de la XV Reunión Nacional de Atención 
Pastoral de las Prisiones en Portugal, el pasado fin de semana en 
Fátima, el Mons. Joaquim Mendes, obispo auxiliar de Lisboa y 
coordinador de la preparación de la JMJ en Lisboa, invitó a los 
miembros y a los voluntarios de la prisión pastoral para imaginar 
una forma de preparación para la JMJ y también para los jóvenes 
prisioneros, para que puedan participar, incluso privados de 
libertad.

La organización de la JMJ no quiere “dejar a nadie atrás”, dijo 
el arzobispo Mendes. Sugirió que los jóvenes detenidos sean 
conscientes de estos JMJ, y que caminen con ellos para que 
puedan encontrar la mejor manera de integrarse y también 
participar en el evento.

Estas JMJ deben traer, dijo el obispo, renovación, esperanza y 
encuentro con Jesucristo, “abriendo horizontes y caminos de 
esperanza y sintiendo la solidaridad de los demás”, según Radio 
Vaticano.

Recordó las instrucciones del Papa Francisco a los responsables 
del cuidado pastoral de la prisión: “gestos concretos” para 
construir “puentes entre la prisión, la familia y la sociedad”, para 
que sean “cuidadores que cuidan , con amor y compasión”.

Según la tradición, la JMJ tiene lugar cada dos veces en Europa. 
Nunca se habían organizado en Portugal desde las primeras 
inauguraciones de Juan Pablo II en 1984.

JMJ: Lisboa 2022 
con la participación
de jóvenes prisioneros
 (zenit) 

El Papa 
visitará Malta
el 31 de mayo

UGANDA: LA TELEVISIÓN CATÓLICA 
INICIÓ SUS TRANSMISIONES
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